

Declaración

Declaración sobre Ucrania

Documento aprobado por el Comité Ejecutivo IndustriAll Europe
Bruselas, 24 de marzo de 2022

Junto con la CES y el movimiento sindical internacional, industriAll European Trade Union condena enérgicamente la invasión rusa de Ucrania, que infringe el Derecho internacional. Pedimos a Rusia que respete la integridad territorial y la soberanía ucranianas, exigimos el cese inmediato de las operaciones militares, insistimos en que las tropas rusas abandonen el país y pedimos el diálogo y las conversaciones en pro de la paz.

IndustriALL Europe pide a las instituciones de la UE que hagan todo lo posible por lograr un alto el fuego y que construyan acciones diplomáticas para iniciar un proceso de paz.

Nos solidarizamos plenamente con el pueblo de Ucrania, con nuestros hermanos y hermanas en el movimiento sindical y con los trabajadores atrapados en la guerra. Condenamos la represión a la que se enfrentan quienes en Rusia y Belarús hablan valientemente y protestan por la paz.

La magnitud de la solidaridad que nuestras sociedades han demostrado al pueblo ucraniano es tanto sin precedentes como conmovedora. Los sindicatos han movilizado sus propios recursos de manera concreta, financiera y políticamente. Los refugiados están siendo alojados en propiedades sindicales y hogares de miembros. Los sindicatos participan activamente en los esfuerzos humanitarios más amplios en todo el continente y donan a varios fondos de solidaridad. Esto demuestra lo mejor de la humanidad. Esperamos que esta generosidad signifique un cambio más amplio en las políticas de asilo.

Condenamos los informes de racismo y xenofobia en el tratamiento de los que huyen de la guerra. El santuario debe ser concedido a todos los que lo necesitan.

Junto con la CES, industriToda Europa pide a los gobiernos nacionales que acojan a todos los refugiados y personas que huyen de Ucrania y de otros países, incluidos Rusia y Bielorrusia, independientemente de su nacionalidad y estatus migratorio. Deben gozar de plenos derechos de movilidad dentro de la UE, sin necesidad de pasaportes biométricos. Deben adoptarse medidas adecuadas para la reubicación, la acogida y la integración en todos los países de la UE, y todos los Estados miembros y gobiernos desempeñan un papel justo a la hora de acoger a los que huyen.

La Directiva de protección temporal, activada en marzo de 2022, debe aplicarse plenamente en toda la UE. Debe garantizarse el conjunto completo de derechos incluidos en la Directiva. Entre ellas figuran el acceso

al mercado laboral, la vivienda, la atención sanitaria, la educación y el apoyo social a los nacionales ucranianos, sus familiares, los apátridas y los nacionales de terceros países y los miembros de la familia, que se beneficiaron de protección internacional o protección equivalente en Ucrania. Los Estados miembros deben ampliar la protección temporal a los nacionales de terceros países que residan legalmente en Ucrania y que no puedan regresar en condiciones de seguridad a su país o región de origen.

Hacemos un llamamiento a los Estados europeos que acogen a los refugiados para que sean especialmente conscientes de las mujeres y los niños refugiados debido a su vulnerabilidad a la violencia y la explotación sexuales. Todos los gobiernos tienen el deber de proporcionarles protección y evitar cualquier daño adicional.

Los Estados miembros deben gestionar la integración satisfactoria de los migrantes en el mercado laboral, lo que también facilita su integración en la sociedad. Los empleadores, los sindicatos y las entidades locales deben colaborar estrechamente con las autoridades públicas para contribuir a la integración y evitar la explotación laboral.

Las ramificaciones de la guerra en Ucrania ya van más allá de la terrible crisis humanitaria que estamos presenciando. Tanto la guerra como las sanciones están afectando la seguridad energética, las cadenas de suministro y el comercio, además de aumentar el costo de la vida. IndustriALL Europe pide, por tanto, a la UE que mitigue las repercusiones negativas sobre los ciudadanos, los trabajadores y los sectores más afectados.

IndustriALL Europe está supervisando de cerca el impacto en nuestras industrias y miembros. Muchas empresas están deteniendo la producción y volviendo a las medidas de despido para los trabajadores en los lugares afectados. Por lo tanto, es urgente que la UE y los gobiernos nacionales reactiven los instrumentos de desempleo temporal, en particular el mecanismo SURE, para apoyar el empleo.

La seguridad energética es un problema apremiante para nuestras industrias y para todos los trabajadores en Europa. La actual crisis de precios de la energía se ha visto intensificada por las acciones de Rusia y la guerra en Ucrania. Todos los medios disponibles deben utilizarse para asegurar energía asequible para todos en los próximos meses. La energía es fundamental para la prosperidad y el bien común. Europa no puede sustituir los combustibles y la electricidad importados de Rusia de la noche a la mañana. La eficiencia energética, los esfuerzos reforzados para la diversificación del suministro, la aceleración del despliegue de energías renovables, el uso de unidades de generación de energía con bajas emisiones de carbono, las obligaciones de almacenamiento obligatorios y el uso de los recursos energéticos nacionales disponibles deben figurar entre las prioridades de la UE para preparar a Europa antes del próximo invierno. Para ello, se necesitan urgentemente las condiciones marco necesarias que proporcionen a los inversores seguridad y previsibilidad -por ejemplo, acelerar rápidamente los procedimientos de autorización y acordar rápidamente los criterios para certificar el hidrógeno y el gas con bajas emisiones de carbono y renovables-. La UE debe aprender las lecciones de la crisis energética y evitar el deslizamiento de una forma de dependencia (gas natural ruso) a otra (importaciones de hidrógeno de otro grupo de países). En este sentido, la iniciativa REPower Europe es importante.

Esta crisis solo aumenta nuestra determinación de lograr la soberanía en materia de energía limpia de una manera socialmente justa. Tenemos que cumplir el programa del Pacto Verde para descarbonizar nuestras economías y lograr rápidamente la autosuficiencia energética. La inversión en las infraestructuras energéticas y los sistemas de producción de Europa debe continuar e incrementarse con urgencia. Es

necesaria una estrategia económica europea holística. La justicia social y una sociedad más igualitaria son los cimientos de la democracia y la paz. La UE debe aplicar el Plan de Acción del pilar europeo de derechos sociales, mejorando la cobertura de la negociación colectiva en Europa. La guerra en Ucrania no puede utilizarse como excusa para revertir los esfuerzos para lograr una transición justa y garantizar empleos decentes en Europa.

Los sindicatos forman parte del movimiento mundial por la paz. Tenemos un papel que desempeñar en la construcción de la paz, empezando por unir el movimiento sindical global. Solo con el diálogo y la diplomacia puede florecer la paz. Estamos dispuestos a trabajar con la UE, los gobiernos y dentro de nuestro movimiento obrero y nuestra sociedad.